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Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto. 

 

Geuria da, bai! Gure Euskadi, gure Euskal Herria! Eta zaindu behar dugu. Babestu 

behar dugu. Defendatu behar dugu leku guztietan. Madrilen bereziki. Geuria 

bada, guri dagokigu ereitea eta lantzea. Hori da gure betebeharra. Igandera 

arte eta hurrengo egunean ere bai, egunero eta egun guztietan. Horregatik eta 

horretarako abertzaleak gara. Euskadi eraikitzeko eta libre izateko. Hori ere 

erabakitzen da igandean, hautestontzietan. Euskadiren taupada, Euskadiren 

bizitza. Eta dudarik ez, PNV indartsu batekin Madrilen, Euskal ahots sendo batekin 

Madrilen, Euskadiren taupada, Euskadiren bizitza hobea eta askeago izango da.  

Se acaba la campaña, otra campaña más. Ha sido una campaña dura, bronca 

y en la que, además, todos los partidos no hemos tenido las mismas 

oportunidades. El bipartidismo Sánchez-Feijóo y la acción de los grandes medios 

de comunicación les han dado mucha ventaja. Pero, a pesar de todas las 

complicaciones, creo que hemos sabido marcar la diferencia. Euskadi ha 

marcado la diferencia porque el PNV ha marcado la diferencia. Nos hemos 

rebelado a ese duelo al sol de ‘spaghetti western’ entre ‘Jessie James’ Feijóo y 

‘Billy el Niño ‘Sánchez. Y, por supuesto, nos hemos resistido con todas nuestras 

fuerzas a que nos tomaran por muletas o muletillas de ninguno de los dos. Y no 

por equidistancia, ni por ambigüedad. Equidistancia y ambigüedad, ninguna. El 

PNV siempre ha estado en el lado correcto. Lo demuestra la historia. En nuestros 

orígenes, en la República, en la Guerra Civil, en el exilio y la dictadura, en la 

Transición, en la actual democracia. Siempre hemos estado donde había que 

estar. Nadie puede decirnos ni pedirnos cuentas de nada. ¿Y sabéis por qué 

hemos estado siempre en el lado correcto? Porque hemos estado siempre en el 

lado de Euskadi, en el lado de la ciudadanía vasca y de la libertad. ¡¡¡Euskadi y 

libertad, santo y seña del PNV!!! 

Y como nuestro principio y fin es Euskadi, debemos asegurarnos mucho de qué 

va a hacerse, de qué quiere hacerse con nuestro voto. No somos nosotros ni 

nosotras quienes debemos explicar nuestra posición –todo el mundo sabe que 

estamos con la democracia y el progreso–, son quienes van a necesitar nuestra 

colaboración quienes tienen que decirnos cuál es el programa de gobierno que 

nos ofrecen. 

Zaila da ulertzen abertzale deitzen diren batzuek, beren babesa nola ematen 

duten: musutruk, kritikarik gabe, zuzenean... Apaltasun osoz esaten dugu hau: 

hutsegite galanta da hori. Herri hau eta bere interesak jartzen ari dira Espainiako 

Alderdi baten mende. Kontuz! Denok ikusi dugu Pedro Sánchez Katalunian ehun 

eta berrogeita hamabosta defendatzen. Kontuz! Berak ere aitortzen du sarritan 

“iritzia aldatzen duela”. Gurekin ez da hori gertatuko. Sánchezek gure babesa 



nahi badu, erabat errespetatu beharko ditu Euskadi, Euskal Herria eta euskal 

herritarron erabakiak. Eta konpromiso zehatzak Euskal Agendarekin eta gure 

jendearen ongizatearekin. EAJk sekula ez du jarriko Euskadi Espainiako inolako 

ideologiaren mende, ezta Espainiako inolako Gobernuren mende. Hori sekula ere 

ez! Eta ez dezala inork halakorik eskatu! 

Alderdikideok, alderdizaleok. Aún hay tiempo para trabajar. Hasta las ocho de la 

noche del domingo, os necesitamos en campaña, a tope, cada voto cuenta. En 

cada uno de los Territorios tenemos un reto. Tenemos que ganar estas elecciones, 

tenemos que consolidar el grupo parlamentario en el Congreso, un grupo fuerte, 

mejor de seis que de cinco, y otro en el Senado. Precisamente, a esta hora la 

familia jeltzale de Portugalete y alrededores está despidiendo a Gabi Madariaga, 

un abertzale de una pieza que fue senador del Partido hace años, en la 

Transición. Goian bego! Hoy nos lamentamos de los tiempos que vivimos. Aquellos 

sí que fueron tiempos complejos. Y nuestra gente supo salir adelante. Ahora 

también tenemos que hacerlo, sé que lo vamos a hacer. Tenemos confianza total 

en nuestra militancia. Tenemos confianza plena en la ciudadanía vasca. Euskadi 

tiene que marcar la diferencia el domingo. No nos pueden llevar a Guatemala o 

a Guatepeor. Euskadi se merece algo mejor. La lona de Sabin Etxea refleja bien 

las opciones del domingo: dos personajes y una persona. Guatemala y 

Guatepeor… o gure Aitor. ¿Pero alguien puede tener duda? ¿Algún vasco o 

vasca puede dudar de quién le va a defender mejor en Madrid? ¿De quién le va 

a hacer más caso a sus intereses y reivindicaciones? Nadie, no hay duda. La 

opción es Aitor. Aitor y su tractor. Además, esta vez le vamos a poner un 

remolque más grande. Un remolque grande para llevar a Madrid todas nuestras 

aspiraciones como pueblo, todas las peticiones que la ciudadanía quiera hacer 

realidad. Un remolque grande para traerlo lleno de Madrid, para que nos traiga 

lo que es nuestro, lo que nos corresponde. 

¿Os acordáis hace cuatro años, cuando Aitor nos contó aquella anécdota 

histórica del grito que los vascos utilizaron en la batalla de Mungia en 1479 contra 

las tropas castellanas, aquello de “A Jo!”? Para los nuestros era un grito de ánimo 

y bravura antes de combatir, pero los castellanos creyeron que les estaban 

ofreciendo ristras de ajos como bienvenida. Para cuando se dieron cuenta de lo 

que pasaba, ya estaban corriendo otra vez para sus tierras después de perder. 

Os pido “A jo!”. Hasta el domingo, ánimo, bravura, militancia, movilización, pelea 

hasta el último voto. “A jo!”. 

“A Jo!”. De aquí al domingo “A Jo!”. De la batalla de Mungia aprendimos dos 

cosas: cuando los vascos vamos juntos (entonces se juntaron oñacinos y 

gamboinos contra la invasión castellana), cuando vamos unidos salimos siempre 

victoriosos; y también aprendimos que hay que estar muy atentos, porque hay 

errores que se pagan muy caros, como les pasó a los castellanos. Seiscientos 

años antes, en otra batalla legendaria, la de Padura, habíamos aprendido que 

defender nuestro País lo exige todo, hasta dar la vida. Por eso de la batalla de 

Padura salió el nombre de Arrigorriaga. De las elecciones del domingo tienen 

que salir Arriberdeak. ¡Verde Euskadi, verde Ikurriña, verde ilusión y esperanza! 

¡Verde Partido Nacionalista Vasco! Gora Euskadi askatuta!!! 


